Vendredi 14 Avril 2017 **l'union**

Soutien au secteur agricole

La BAD fait un don de 1,6 milliard de francs au Gabon

F.A.

Libreville/Gabon

LA Banque africaine de développement (Bad) vient d'octroyer deux dons d'environ 1,6 milliard de francs au Gabon pour soutenir le secteur agricole. Le ministre de l'Economie, Régis Immongaut, et le représentant résident de la Banque, Ali Abou Zeid, ont paraphé, mercredi, les documents en présence du ministre de l'Agriculture, Yves Fernand Manfoumbi.

Selon le représentant de la Bad, ces fonds seront consacrés au financement des études de faisabilité dans le secteur de l'environnement, du développement durable, l'agriculture, de l'agrobusiness et de l'employabilité des jeunes dans lesdits secteurs. Il s'agit, précisément, de venir en appui à deux programmes: le Programme d'appui à la stratégie de transformation de

l'agriculture et la Promotion de l'entrepreneuriat des jeunes dans le secteur agricole et l'agrobusiness (Pasta-Peja) à hauteur de 821 millions de francs, ainsi qu'au Projet d'appui au programme Gabonaise des réalisations agricoles et des initiatives des nationaux engagés (Graine), phase 2 (PAPG2), pour 823 millions de francs.

S'agissant du Pasta-Peja, il devrait permettre à ce que la chaîne de valeur agricole puisse être examinée, pour savoir avec précision les spéculations rentables, d'une part, et comment intéresser la jeunesse gabonaise au travail de la terre, d'autre part.

« Le constat qui se dégage est que la main-d'œuvre agricole est vieillissante. Face à cela, il y a lieu de susciter des vocations dans le secteur agricole chez les jeunes. Car, pendant longtemps, l'agriculture avait été considérée comme étant le métier des échoués. Pour cela, le partenaire tech-



Les officiels lors de la signature des documents relatifs au don de la Banque africaine de développement .

nique, la BAD, qui nous accompagne aujourd'hui, vient de mettre à notre disposition ce don pour pouaccélérer transformation des produits agricoles. Mais surtout intéresser la jeunesse gabonaise au retour à la terre », a expliqué le ministre de l'Agriculture.

Yves Fernand Mamfoumbi a également souligné que le gouvernement, dans son plan de relance économique, avait déjà intégré cette priorité. Avec son collègue de l'Éducation nationale, ils sont actuellement en train de voir comment restaurer les classes vertes dans les établissements.

« Les classes vertes ne sont rien d'autre que cette possibilité qui existait par le passé où chaque école devait disposer d'un jardin, et que celui-ci serve à réaliser les travaux pratiques, précisément ceux de l'agriculture », a t-il indiqué.

S'agissant de la phase 2 du programme Graine, celle-ci permettra de voir quelles autres cultures le Gabon peut développer après la banane plantain, le piment, la tomate et le manioc. « Nous savons bien que dans l'assiette du Gabonais, il y a le manioc, la banane et une autre culture qui est souvent consommée : le riz. Nous pensons qu'une autre étude peut être menée pour savoir comment augmenter la production locale des denrées alimentaires, mais aussi voir comment exporter cette production si nous augmentons la production locale. L'enjeu est de réduire de manière significative nos importations, mais aussi d'augmenter nos exportations pour équilibrer notre balance commerciale», a t-il déclaré.

Pour le ministre de l'Économie, les résultats attendus par le gouvernement dans ces projets financés par la BAD « doivent véritablement constituer des sources d'aide à la décision à même d'éclairer les politiques gouvernementales.»

Nonobstant les difficultés

liées à l'environnement

opérationnel, le Groupe a

enregistré une croissance

impressionnante de 22%

des revenus bruts portés à

1, 25 milliard de dollars en

2016 (800 milliards de

francs), par rapport à 2015

(660 milliards de francs). «

Nos résultats montrent la

ténacité et l'esprit d'entre-

prise de notre équipe de di-

personnel et, plus impor-

tant encore, notre capacité

à répondre de manière

proactive aux besoins des

clients », s'est réjoui le pré-

sident du Groupe UBA,

rection et de

Tony Elumelu.

Brèves

RDC/Dans l'importation de l'électricité

La République démocratique du Congo (RDC) envisage de s'approvisionner en électricité auprès de l'Afrique du Sud. A cet effet, une délégation du secteur électrique congolais et de la chambre de commerce négocie depuis hier, ce jusqu'à ce vendredi, avec l'Eskom dans le but d'obtenir un contrat de fourniture qui bénéficiera principalement à la région minière du Katanga, dans le sud-est du pays.

Nigeria/L'émission d'obligations vertes annoncée en février dernier a été reportée

L'émission d'obligations vertes prévue pour ce mois a été reportée jusqu'à ce que le budget 2017 du pays soit adopté, a indiqué le ministère nigérian de l'environnement qui a dévoilé mercredi dernier l'information. Les obligations qui s'élèveront à 20 milliards de nairas (65,55 millions dollars) devraient servir à financer des projets à faible émission de carbone ainsi que le développement des énergies renouvelables.

Sûreté et sécurité aérienne, le Togo, premier pays africain Selon Ecofin, lors d'une

conférence de haut niveau sur les services de recherches et de sauvetage (SAR) en Afrique qui s'est tenue à Lomé du 10 au 12 avril dernier, il a été dit que le Togo est le premier pays africain à totaliser un score de 85 % pour la mise en œuvre des normes et des pratiques internationales en matière de navigation aérienne. Lors de la cérémonie de clôture mercredi dernier, le Togo s'est vu décerner un « certificat présidentiel », par l'Organisation de l'aviation civile internationale (OACI).

Instabilité des prix du cacao/Deux Etats s'associent

La Côte d'Ivoire et le Ghana veulent s'attaquer à l'instabilité des prix du cacao en renforçant leur coopérative. C'est ce qu'ont indiqué conjointement à Reuters, les dirigeants respectifs du Conseil du café-cacao (CCC) et du Conseil ghanéen du cacao (Cocobod). Sont prévues, des réunions périodiques des deux parties et la mise sur pied d'un comité technique qui va élaborer des mesures permettant de mieux gérer la production et d'assurer la durabilité de la

Rassemblées par F.A.

Secteur bancaire/Dividendes aux actionnaires

Le groupe UBA va distribuer 57 milliards de francs

F.A.

Libreville/Gabon

LA banque panafricaine, United Bank for Africa (UBA), a tenu, la semaine dernière, à Lagos (Nigeria), sa 55e assemblée générale annuelle. Au cours de cette rencontre, les actionnaires ont approuvé le versement d'un solde de dividende de 65 millions de dollars (41 milliards de francs) au titre de l'exercice clos le 31 décembre 2016, en plus du dividende intérimaire de 24 millions de dollars (16

milliards de francs) payé à l'issue de l'audit de ses résultats du 1er semestre 2016.

Les actionnaires se sont réjouis de la performance actuelle du Groupe, marquée par une croissance exceptionnelle en glissement annuel de 22% des revenus, et de 32% du bénéfice porté à 297 millions de dollars (190 milliards de francs). Ce qui, selon les analystes, constitue la preuve de la résilience et de l'amélioration de la productivité d'UBA.

Selon ses dirigeants, la diversification des revenus à travers différentes régions



cane à Lagos.

géographiques réduit sa vulnérabilité en termes de pressions macroéconomiques d'un marché unique. Les filiales ont contribué à hauteur de 32% du bénéfice d'UBA en 2016. Une nette augmentation par rapport à 25% au cours de l'exercice 2015.

Hydrocarbures

Jackpot pour BW Energy Gabon

F.A.

Libreville/Gabon

Energy Gabon (BWEG) a achevé la procédure d'acquisition de la totalité des droits de Harvest Natural Ressources (HNR) sur le permis offshore Dussafu, rapporte l'agence Ecofin. Ce, conformément au protocole d'accord de cession de ses 66,67% d'intérêts, signé avec la filiale locale de l'allemand BW le 22 décembre 2016

L'annonce a été publiée. lundi dernier, sur le site internet de la bourse d'Oslo Stock Exchange où est cotée BW. Il confirme ainsi sa position sur le contrat de partage de production et son rôle d'opérateur. Il est suivi par le norvégien Panoro Energy,

avec 33,33% des participations totales. D'ailleurs, BWEG et Panoro devraient incessamment conclure l'accord de cession de 25% sur les parts de Panoro, signé également en décembre dernier.

Il faut rappeler que le montant de la transaction

s'élève 32 millions de dollars (20 milliards de francs). Celui entre BWEG et Panoro est de 12 millions de dollars (7,5 milliards de francs) dont la compagnie norvégienne a déjà encaissé 11 millions de dollars.

entre HNR et BWEG

tante	ues	urons	ue	cellibre 2016.					
СН	COURS INDICATIFS DES DEVIS EN DATE DU 14/04/2017								
A N G	٨	~		nion Gabonaise e Banque					
E									

C	COURS INDICATIFS DES DEVISES EN DATE DU 14/04/2017		FIXING				VENTE BILLETS (sans frais)	
н			DEV	EUR/DEV	DEV/COT	DEV/CFA	DEV	CFA
•••			XAF	XXXXX	XXXXX	XXXXXX	1 EUR	655,957
A			USD	1,0630	1USD =	617,081	1 USD	638,679
	Market State of the State of th	Union Gabonaise	CAD	1,4069	1CAD =	466,243	1 CAD	490,530
N	^	de Banque	JPY	116,0100	1JPY =	5,654	100 JPY	587,980
			GBP	0,8476	1GBP =	773,872	1 GBP	807,388
G			CHF	1,0686	1CHF =	613,847	100 CHF	64 256,25
-			ZAR	14,3805	1ZAR =	45,614	100 ZAR	4 743,34
			MAD	10,6981	1MAD =	61,315	1 MAD	63,76
SiteWeb: http://www.ugb-banque.com		CNY	7,3227	1CNY =	89,579	1CNY	92,27	
		KES	109,7400	1KES =	5,977	1KES	6,16	

INDICES BOURSIERS					
	en date du				
CAC 40	14/04/2017	5 073,99			
DOW JONES	13/04/2017	20 606,08			

BRENT (IPE) US Dollars/Baril 14 Avril 2017: 55,88